

Acta 04/2025

En la localidad de Pueblo Garzón el día 27 de marzo de 2025, se reúne el Concejo del Municipio de Garzón y José Ignacio, siendo la hora 11:00.

Asisten: El señor alcalde Otto Riera, los concejales titulares: Diego Machado, María del Valle Silvera, y Javier Falco todos por el Partido Nacional.

En secretaría: la funcionaria Margarita Ruiz.

Se distribuye en formato papel orden del día.

Se aprueban acta 18/2025 por unanimidad de los presentes.

Exposición del Alcalde

Comunica que se instalaron carteles en zona de Paso de la Cantera para que se reduzca la velocidad de circulación. Recuerda que se ve fuertemente incrementado el tránsito principalmente de camiones de gran porte por la cosecha de las forestales. Actualmente se está trabajando en un ensanchamiento y limpieza de camino frente a escuela rural Nro. 55, una vez finalizado se volverá con la maquinaria a la zona de Paso de la Cantera.

Informa que se recibió una nueva chirquera para mantenimiento de espacios verdes. Comunica que se desarrolló la fiesta de la vendimia en Garzón, todo de forma normal, quedando la plaza en condiciones.

Expresa que se trabaja en cancha La Juanita con las estructuras de hierro. Indica que el nuevo salón en el Comunal La Juanita ya está operativo y ha sido utilizado por alumnos de diferentes cursos.

Informa que se continúa trabajando en el Club Social Garzón y se finalizó los trabajos de colaboración con mano de obra en la Sociedad de Fomento Rural.

Exposición de los concejales.

Toma la palabra el concejal Diego Machado, comienza comentando que hará un punteo sobre los temas ya mencionados en sesión anterior.

Refiere a vertedero La Juanita, avance de obras en la estación de AFE, canchas deportivas, a clases de gimnasia dictadas por el Municipio, y cursos de Desarrollo e Integración.

Consulta por avance en obra del Club Social y Recreativo Garzón, sobre situación de Laguna José Ignacio y Laguna Garzón. Consulta por representatividad del Municipio ante la Comisión Asesora Específica de Lagunas y la importancia de bajar la cuota

establecida.

Consulta a solicitud de un vecino por reposición de garitas de ómnibus en ruta 9 que han sido retiradas.

Da por finalizada su exposición.

Toma la palabra el concejal Javier Falco, comienza consultando por funcionamiento del Centro de Cercanía, como ha sido su evolución.

El alcalde informa que muchos vecinos se han acercado a efectuar diversos trámites, diariamente se está recibiendo y enviando encomiendas, está operando en forma normal y a sido muy beneficioso para el pueblo poder contar con este espacio. Pasa a explicar sobre el funcionamiento interno.

Continúa Falco, consulta por ingresos a los balnearios y en particular a La Juanita y a la necesidad de implementar medidas para que estos sean más seguros.

Da por finalizada su exposición.

Toma la palabra la concejal María del Valle Silvera, comienza exponiendo que se comunicó con el Dr. Alberto Quintela, quien fue Director general de Patrimonio en Montevideo, como así también miembro de la Comisión de Patrimonio Nacional durante el periodo 2011 – 2015. Plantea poder invitarlo a una sesión de Concejo, realizar una recorrida en Garzón y ver la posibilidad de que se pueda declarar la estación de AFE, monumento nacional, edificio de interés departamental o de interés cultural y patrimonial. Esto dice, más allá del plan de manejo que se haga sobre la edificación.

Entiende pertinente poder realizar estas gestiones desde el Municipio con el fin de darle un enfoque de cultura e identidad y que el próximo Concejo evalúe si está de acuerdo o no.

El alcalde sugiere también incluir para consulta el Club Social y Recreativo Garzón. Silvera considera que se podría realizar un inventario de lugares ya que la Necrópolis también podría ser un sitio de interés.

Refiere a pesquisamiento visual en escuelas y a las gestiones que se han cursado en este sentido.

Plantea que sería beneficioso que se pueda impartir el curso de gobernanta en La Juanita por ser un servicio requerido en la zona, con mucha salida laboral y además la capacitación fortalece a los servicios turísticos que se brindan en la zona.

Sugiere se puedan impartir talleres informales de diversas temáticas para también ofrecerles herramientas a todas aquellas personas que se encuentran trabajando en los horarios que se imparten los cursos formales en los centros del Municipio.

Comenta que estuvo presente en una charla sobre humedales, donde escuchó a la Arq. Mariela Servetto, docente universitaria. Más tarde tuvo oportunidad de dialogar con ella, quien estaba al tanto de las situaciones de las lagunas en territorio.

Manifiesta que de ser necesario la docente está dispuesta a brindar un asesoramiento al Concejo si el cuerpo lo requiere.

Refiere a que hay muchos propietarios que estacionan sus vehículos sobre la bicisenda, principalmente durante la noche, algo que se debe atender para solucionar la situación.

Da por finalizada su exposición.

Se tratan los expedientes del día.

2025-88-01-05535 – Mora Sosa, Ariel – Solicitud de extracción de balasto en los padrones rurales 2303 -2179.

2025-88-01-05246 – Sociedad de Fomento de Garzón – Solicitud de colaboración con limpieza de terreno para asamblea de la Sociedad de Fomento de Garzón..

2025-88-01-05243 – Sociedad de Fomento de Garzón – Solicitud de colaboración con espectáculo cultural para asamblea de la Sociedad de Fomento de Garzón.

2025-88-01-05032 – Valverde Sanz Silvia – Solicitud de alumbrado público – calle José Ignacio, y República Oriental del Uruguay y 11 metros – La Juanita.

2025-88-01-05047 – Lema Puglisi Facundo – Propuesta de actuación – “La escuelita de Juan”.-

2025-88-01-05069 – Larrosa Daniel , Solicitud de balasto para padrón rural 2203.

2024-88-01-18205 – Gandolfo María Florencia – Feria de Foodtruck en la Juanita.

2025-88-01-04819 – Souza Omar, Solicitud de balasto para padrón 144.

2025-88-01-04460 – Rodríguez de Freitas José – Solicitud de balasto para padrón rural 8114.

Siendo la hora 15:00 finaliza la sesión.



ALCALDE
GARZÓN y JOSÉ IGNACIO



MARGARITA RUIZ
FICHA 5584 -



MUNICIPIO DE GARZÓN Y JOSÉ IGNACIO